

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

13

AGOSTO

San Hipólito, mártir

Oficial del emperador Valeriano, estuvo encargado de la custodia de San Lorenzo, y al ver el valor con que éste soportó el martirio, Hipólito se convirtió al cristianismo y convirtió a su familia. Fervoroso dió sepultura al cuerpo de San Lorenzo, y enterado de ello Valeriano le condenó a horribles suplicios. Le rompieron los dientes con piedras, le desgarraron las carnes con garfios y, por último, atándole a dos caballos sin domar le arrastraron, muriendo el año 258.

La ejecución de sir Roger Casement

El terrorismo inglés

Generalmente me dominaba la creencia de estimar como hábil maniobra de la política inglesa la divulgación por todos los ámbitos del mundo de la noticia en que se anunciaba que el «traidor» sir Roger Casement había sido condenado a la última pena, para luego, momentos antes de su ejecución, indultarlo, y demostrar así a los ojos de la Humanidad expectante los suaves principios democráticos de Inglaterra, frente a los métodos «bárbaros» de los alemanes. Tanto más fundada era nuestra suposición, cuanto que de todas partes llegaban al Gobierno inglés peticiones de indulto para Casement. Y es muy significativo para las deferencias que Inglaterra profesa a la religión católica y a la santidad del Papa, que la petición de los obispos irlandeses tuviera exactamente el mismo infructuoso éxito que los esfuerzos oficiales del Santo Pontífice.

A pesar de todo, sir Roger Casement ha muerto. Inglaterra, desorientada, ha cometido con la ejecución del patriota irlandés uno de los mayores errores políticos que se pueden cometer. Todas las opiniones (en otros aspectos irreconciliables) en nuestro país, están de acuerdo sobre el punto de que la ejecución del político irlandés, tan afanoso del bienestar de su Patria, no solamente es una grave equivocación política, sino que viene a demostrar una vez más y para siempre, que Inglaterra habla de asesinatos y violación del derecho, de métodos bárbaros y de toda clase de crueldades, sólo cuando le conviene; pero que, por el contrario, adopta las medidas más crueles y sanguinarias cuando se trata de la defensa de su propia causa.

Son muchas las ocasiones en que hemos oído a los ingleses horrorizarse de los procedimientos «bárbaros» de los alemanes. Refiriéndose a los germanos, les escuchamos varias veces los calificativos de asesinos, piratas, bárbaros, hunos, etc. Inglaterra trató de sublevar al mundo entero contra Alemania, cuando esta última empezó la guerra submarina contra el comercio británico, como medio de justa defensa de la vida de sus mujeres, niños y ancianos, amenazados de muerte por inanición como consecuencia del bloqueo inglés. Las pérdidas de vidas inocentes ocasionadas con esta nueva arma se ofrecie-

ron constantemente al mundo con los colores más vivos. No había caridad para la población civil alemana, condenada a sufrir gravemente por el bloqueo inglés, y negándosele, con saña e ira contrarias a todo sentimiento humano, hasta la importación de medicamentos de la Cruz Roja americana.

Es sabido que Inglaterra es dueña de los cables, y, sin escrúpulos de ninguna clase, viene empleando sus estaciones radiográficas para esparcir infundios tendenciosos y toda clase de noticias infamantes. Nos han hablado a diario de los buques mercantes neutrales que fueron hundidos por los «piratas alemanes», y de las víctimas hechas en tripulaciones inocentes, que en varios casos, y por culpa propia, tuvieron que pagar con su vida el no haber respetado las reglas del bloqueo submarino, declarado por Alemania.

En cambio se justificaba, y era lícito y hasta loable, que los tripulantes ingleses del «King Stephan» abandonaran a muerte segura a los naufragos del «L-19», aunque estuviese en su mano el salvarlos. Los ingleses observan siempre los mandamientos del derecho de gentes y de la Humanidad, porque ellos son precisamente los que han escrito esos derechos en su bandera. Por lo tanto, era muy justo que, bajo la orden de mando de oficiales ingleses, los oficiales y marineros de un submarino alemán, que luchaban con la muerte en las olas del Océano, sirvieran de blanco a los valientes marineros británicos. Nos referimos al caso conocido del «Baralong» que merece ser recordado para vergüenza y afrenta de los que se llaman defensores del derecho de gentes y de la Humanidad.

¿Cuántas cosas no se han dicho de la «barbarie», que no permitió a los alemanes indultar a miss Cavell? ¡Asesinar a una mujer inocente! ¡Que infamia! No se ha dicho, claro es, que se trataba de una espía vulgar, que había sido prevenida varias veces por el Gobierno alemán, y que, en castigo de sus delitos, fué ajusticiada en virtud de una condena, término de un proceso sustanciado en legal forma. Todo esto, naturalmente, no se dice, porque Inglaterra tiene grandísimo interés en hacer recaer toda la culpa sobre los alemanes.

¿No sabe acaso el mundo que durante la guerra han sido ejecutadas por los franceses «cuatro» mujeres alemanas, por ser sospechosas de espionaje? Apenas se ha oído hablar de ello, y ni siquiera conoce el público los nombres de estas mujeres. Pero la muerte de miss Cavell ha servido en cambio, de nota culminante en los ataques contra Alemania.

Y ahora, muy recientemente, hemos tenido que enterarnos de cómo Alemania ha cometido un nuevo «asesinato», fusilando al capitán Fryatt, del buque mercante inglés «Brussels», que trató de embestir con su buque a un submarino alemán, el cual en uso de una atribución legal, quiso examinar la documentación del buque inglés.

El suceso es, naturalmente, un asesinato, según el sentido británico; el submarino no tiene ningún derecho para hundir al «Pacífico», vapor inglés ni para poner en peligro a sus «mecentes» tripulantes. ¡Pero, por otro lado, la inocente tripulación del pacífico vapor está en su pleno derecho, cuando comete una agresión contra el submarino! ¡Esta es la lógica inglesa! Todo el mundo ve con claridad meridiana que la actitud del capitán Fryatt era un acto de francotirador, que en el mundo entero se castiga con la pena de muerte.

Por defender el derecho de gentes de la Humanidad y proteger a las pequeñas nacionalidades suprimidas, se decidió Inglaterra a ir a luchar. La revolución irlandesa ha descubierto ahora el verdadero proceder de la Gran Bretaña. El pobre pueblo irlandés oprimido, con el gran patriota Sir Roger Casement a la

cabeza, se levantó contra la insufrible y agobiante tiranía inglesa, contra la explotación del país por los grandes propietarios ingleses. Ejerciendo una dictadura militar, como pocas veces se ha visto en la Historia, Inglaterra ha tratado de aplastar la revolución con los procedimientos más cruentos. Muchísimos inocentes pagaron con su vida el rigor de este novísimo militarismo británico. Hasta hubo heridos graves que fueron fusilados sin compasión. Ahora, con la ejecución del gran caudillo irlandés, Inglaterra ha puesto remate en la franca dirección de su política, fundada desde hace siglos, en el dominio por el terror. ¡Ya está Britania satisfecha!

Por fin logró capturar y aniquilar al gran patriota irlandés, contra el cual, como es sabido, trató de proceder el ministro británico en Noruega, mister Findlay, faltando a la nobleza hospitalaria de un país neutral.

Ha caído Casement; pero el alma y el nombre seguirán viviendo como eterna acusación contra el país de la hipocresía, como mártir para Irlanda y como víctima del terrorismo inglés.

(De «La Tribuna»).

De nuestros corresponsales

PALMA.—El viernes pasado salió para ese puerto el torpedero español «Núm. 2».

—Ha quedado implantado un servicio de automóviles entre Palma y Manacor.

—Han terminado por completo las obras de construcción de un nuevo puente sobre el torrente llamado la «Riera».

—El valiente corredor felanigense Simón Febrer, ha ganado el reto que le lanzó el corredor de Villareal, señor Llores. También ganó el record de 1 kilómetro.

—Para el día 13 se anuncia una novillada en la plaza de toros de Inca y dos para los días 27 y 28 en la de Felanitx.

—Desde que se declaró la guerra europea se han expedido por este gobierno civil 3.750 pasaportes, que representan más de 4.000 emigrantes, puesto que cuando se trata de familias, solo se expide un pasaporte.

—El viernes llegaron procedentes de Madrid los individuos que componían el «team» de foot-ball de la Real Sociedad Alfonso XIII, que pasó a la Corte para contender con otros «teams» de primer orden. Regresan muy satisfechos de la excursión.

—En la villa de Manacor se produjo un incendio en un montón de haces de leña, los que en un momento quedaron reducidos a ceniza.

—En la villa de La Puebla y en las puertas de la casa que habita el vecino de la misma José Más Simó, explotó un petardo, sin que afortunadamente causara desgracia alguna.

—Se ha celebrado una reunión para la completa unificación de las cuatro bandas de música existentes en esta capital.

—En el local de la «Asistencia Palmosana» dió una muy documentada conferencia el representante del Centro Internacional de Enseñanza señor Cirer.

—El sábado pasado un carro atropelló a una niña de 3 años de edad, produciéndole heridas de pronóstico reservado. Fué una desgracia inevitable, sufriendo un síncope el conductor de dicho carro.

El mismo día y mientras estaba cargando su propio carro un sujeto llamado Miguel Sampol, cuando de momento es espantó la caballería pasándole una de las ruedas por encima de la pierna derecha fracturándose.

—El viernes chocó un automóvil con un tranvía eléctrico. Ambos vehículos sufrieron desperfectos: no ocurriendo desgracias personales.

—Ha sido muy comentada la detención de nuestro paisano el redactor de «El Noticiero Universal» señor Palou Gari. Los compañeros hicieron causa común con el señor Palou, recibiendo del gobernador civil señor Suárez Inclán toda clase de satisfacciones.

—El gobernador civil señor Alonso Martínez ha dado terminantes órdenes a la policía para que evite que se juegue a los prohibidos.

Tampoco tuvo gran interés la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, puesto que fueron retirados de la orden del día los asuntos más importantes.

—Se ha recibido mucho material para los tranvías eléctricos. El servicio completo empezará a funcionar el próximo sábado.

—En el predio «Ayreflor» del término de Sansellas y mientras iba montado en una caballería el gañán del mismo Andrés Fiel, tuvo la desgracia de ser despedido por dicha caballería, siendo su estado grave.

—Comunica la guardia civil del puesto de Calviá que en un depósito de agua fué hallado ahogado el cadáver de una criatura de 19 meses de edad.

—Mientras estaba ocupado en trocear leña un sujeto llamado José Deyá y al dar uno de los golpes se le desvió la hacha que empleaba, cortándole la primera falange de los dedos índice y medio de la mano izquierda.

—Se han recibido noticias de que por el Consejo de Estado han sido ya despachadas y nuestro Cabildo las tiene ya en su poder las Letras Ejecutorias expedidas por S. M. el Rey para dar posesión a nuestro nuevo Prelado.

C.
Palma 9 Agosto de 1916.

Sección religiosa

Horario de Misas

- A las 5 en Santa María y San Francisco.
- » 5 y media en el Carmen.
- » 6 en Santa María.
- » 6 y media en las Concepcionistas.
- » 7 en Santa María y San Francisco.
- » 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabrya y en el de la calle de San Fernando.
- » 8 en Santa María y ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- » 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- » 9 en el Carmen y Concepción.
- » 9 y media en San Francisco (Misa de la Tropa).
- » 10 la Mayor en las tres parroquias.
- » 11 en San Antonio.
- » 12 en Santa María.

Dominica novena después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa es según san Lucas capítulo XIX.

«Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, mirando a esta ciudad lloró sobre ella, diciendo: ¡Ah! si conocieras también tu, al menos en este día que te se ha dado, lo que podría atraerte la paz. Más, todo ello está oculto a tus ojos; pues, vendrán días en que tus enemigos te circunvalarán, te rodearán y estrecharán por todas partes, no dejando de tí piedra sobre piedra, por no haber conocido el tiempo en que Dios te ha visitado...»

CONSIDERACIONES

Prodicaba San Agustín, diciendo, del Salvador: No os cuenta la Iglesia cosas, para vosotros, pasadas; no os anuncia algo futuro, sino que os pide miréis lo presente. Fijaos en esto que os dice, porque está fuera de duda, es ciertísimo; miradlo, al menos, aunque seáis adversarios. Vienen do estáis el cumplimiento de todas sus profecías, en la ruina del templo y de la ciudad; de la sinagoga, de la dispersión de los judíos y de la estabilidad inquebrantable de la Iglesia.

Esto mismo podríamos decir a los adversarios de nuestra fe a los que a pesar de su ciencia, no reconocen, mejor dicho reconocer no quieren, aquello que, en todos los siglos ha sido admitido, por un sinnúmero de inteligencias, muchas de ellas, mejor ilustradas que las de nuestros sabios a la moderna.

Si bien los Evangelistas nos dan noticia detallada, de algunas de las profecías que dijo nuestro D. Maestro, el cumplimiento de las mismas, está ante nuestra vista y confirmado por el historiador judío Flavio Josefo.

Basta leer, pues, la historia profana para cerciorarnos de que cumplió al pie de la letra, la profecía de la destrucción de Jerusalén, con los mismos detalles de horror y crueldad, con que la predice Jesús.

¡Ay de las naciones, sociedades y pueblos que sigan el ejemplo del pueblo deicidal porque como él sentirán sobre sí, el peso de la terribilidad de la Justicia divina.

En la historia de la humanidad, vemos castigos aterradores, de naciones que perdieron la fé, que rechazaron la gracia de su vocación.

¿Que ha sido de Grecia y Cartago y de gran parte del Oriente, donde florecieron los hombres más ilustres en santidad y saber?

Dios no necesita de nadie y por lo tanto no permite el que los pueblos y naciones se burlen de Él, y como estos han de recibir su merecido premio o castigo, aquí, ya en la tierra, de aquí que cuando una parte del mundo vuelve las espaldas, Él se busca fieles adoradores en otros pueblos y países.

Quizá la horrorosa guerra que se están haciendo, casi todas las naciones de la Europa, destrozándose mutuamente, aniquilando cuanto ha producido la moderna civilización, regando sus campos con sangre humana, quizá sea el merecido castigo a su infidelidad.

Sean estos terribles efectos de la Justicia divina, motivos para convertirnos, de verdad a nuestro Dios, aborreciendo la impiedad, y abrazando con humildad la verdadera fé.

Si no nos arrepentimos, tampoco conseguiremos el perdón.

CRFILA, Pbro.

San Luis (Llucalari).

Adoración Diurna y Nocturna

al Santísimo Sacramento

Hoy y mañana domingo 13 de Agosto habrá exposición en la parroquia de Santa María de 7 a 8 de la noche.

Durante el solemne Octavario en honor de la Santísima Virgen, que celebra la citada parroquia matriz, se dará la bendición con el Santísimo todos los días, después de los cultos dedicados a nuestra Excelsa Madre en el misterio de la Gloriosa Asunción.

Adoración Nocturna en San Francisco. Hoy sábado 12 de Agosto.—Vigilia general solemne de Aniversario por los Tres Turnos reunidos y en honor de San Francisco de Asís, Titular de la Sección. Plática de circunstancias por el Exmo. e Ilmo. señor Dr. don Juan Torres y Ribas, Obispo de Menorca. Solemne Te-Deum. Invitatorio y Trisagio cantados «Laudes» con solemnidad. Oraciones de la mañana. Misa solemne con comunión general. Por la adoradora honoraria doña Margarita Carreras Gomila (q. e. p. d.).

Se celebra esta vigilia a puerta abierta.

Martes 15 de Agosto, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora y de San Tarsicio.

Estos Turnos dedicados al Glorioso Protomártir de la Eucaristía celebrarán la fiesta de su Titular en esta forma:

Misa de comunión a las 7 y media en Santa María, que dirá el Exmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, con canto de motetes.

Vigilia solemne por la tarde en San Francisco empezando a las 4. Imposición de distintivos a los Tarsicios Distinguidos. Plática por el Rdo. don Miguel Pons Seguí Pbro.

Solemne Te-Deum Trisagio cantado, Solemne Reserva e Himno a San Tarsicio. Asistirán los Turnos a la procesión, de Santa María y después se repartirán los premios de asistencias.

Parroquia de Santa María

Domingo 13 de Agosto.—Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce.—A las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Regente. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco intrucción doctrinal por el citado señor Regente. A las siete continúa la exposición diaria.

En la iglesia de San José, a las tres catecismo para niñas.

En la de la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 14.—A las tres y media se cantarán solememente las primeras Vísperas de la Asunción de Nuestra Señora y Completas. A las seis y media Rosario, acto seguido Laudés solemnes, terminados los cuales se trasladará procesionalmente desde la propia capilla de la nave central de la

iglesia, la Imagen de la Santísima Virgen en su dichoso tránsito. Después se expondrá S. D. M. dándose la bendición.

Martes 15.—Festividad de la Santísima Virgen María en su gloriosa Asunción, Titular de esta Parroquia. Misas rezadas como el domingo anterior, siendo la de las siete que dirá el Exmo. e Ilmo. señor Obispo, de comunión general. A las diez la solemne con sermón del Misterio por el Rdo. señor don José Juaneda, Pbro. Vicario de San Francisco. A las cuatro solemnes Vísperas y Rosario. A las seis procesión en la que oficiará de Pontifical, el Exmo. señor Obispo, siguiendo este curso:

Plaza de la Constitución, calles Isabel II., Recor, San Roque, Buenaire, Hannover y Plaza de la Constitución. Acto seguido después de expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la estación, Trisagio, Bendición y Reserva.

Desde las primeras vísperas de esta festividad hasta la puesta del sol de este día, los Cofrades del Rosario que recibieren dignamente los Sacramentos de Penitencia y Eucaristía pueden ganar indulgencia Plenaria tantas veces cuantas visiten la propia Capilla rogando por la exaltación de la Santa Iglesia, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y demás intenciones de los Sumos Pontífices que concedieron esta gracia.

Miércoles 16.—Al anochecer después del toque de la oración se practicará el solemne Octavario dedicado a la Excelsa Titular de esta Iglesia; terminado se pondrá el Santísimo. Todos los demás días de la semana a igual hora se celebrarán idénticos cultos.

Viernes 17.—A las siete y media misa de comunión para la obra de las Marías de los Sagrarios.

Parroquia de San Francisco

Segundo domingo de Agosto.—A las cinco la primera Misa y ejercicio propio del día trece en honor de San Antonio. A las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de doctrina Cristiana y a las tres y media Vísperas y Santo Rosario.

Lunes 14.—A las ocho Misa rezada en safragio de los difuntos recomendados.

Martes 15.—Fiesta de la Asunción de Nuestra Señora. Misa rezada a las cinco, siete y nueve y media y a las diez la solemne. A las tres y media Vísperas y Rosario.

Miércoles 16.—A las siete y media Misa rezada para las Marías de los Sagrarios.

GACETILLA

Son ya muchas las familias que se han trasladado a Alayor al objeto de presenciar las fiestas que empiezan esta tarde y cuyo programa publicamos en nuestro número de ayer.

Nuestro corresponsal nos dará detallada reseña de ellas.

A la una de la madrugada de ayer llegó felizmente a Barcelona procedente de Puerto Mussel (Gijón) el vapor «Isla de Menorca» de esta matrícula, con un cargamento de carbón.

Esta noche de nueve a once tocará la banda municipal en el paseo de la Miranda, ejecutando un selecto programa.

La brillante banda del Regimiento de Menorca tocará mañana por la tarde en el paseo de Isabel II ejecutando el siguiente programa:

1.º «Helado Rico», Pasodoble, Couplet.

—Peñalva.

2.º «Las dos hermanas Bérnago», Mazurka de Concierto (1.ª vez).—J. Perez.

3.º «Cosas de la Calle», Foot Purri.—J. Martín.

4.º «Las tres Gracias», Gavota (1.ª vez).—Juarranz.

5.º «Los Cadetes de Austria», Pasodoble.—G. Parés.

De nueve a once de la noche tocará en dicho paseo la banda municipal.

Mañana empezándose a las tres de la tarde se celebrará la tercera regata de las once que hay concertadas entre los guayros «Vedrires» y «Júpiter».

De las dos celebradas, como no se ignora,

EL REFRESCANTE IDEAL

EL REY DE LOS REFRESCOS

FRUCHAMPAN

(CHAMPAGNE DE FRUTA)

RECOMENDADO POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS

NOCONTIENE ALCOHOL

PÍDASE EN TODAS PARTES

SALUDABLE TONICO

Unico fabricante con privilegio exclusivo para Menorca

Mateo Vives Rampa Abundancia, 45, Mahón.

Concesionarios exclusivos para la venta en Mahón y limitrofes

Vda. e Hijos de Bernardo Sintés Prieto y Caules, 50, Mahón.

Para el resto de la isla dirijanse los pedidos a su fabricante.

la primera la ganó el «Júpiter» y la segunda el «Vedrires» de manera que ello ha sido causa de que el entusiasmo fuera en crecencia, no dudando que mañana sea extraordinario el público que asista a presenciárselas.

En la tarde de ayer, serían poco más o menos sobre las seis, pudimos notar como era barrida la calle Nueva, por individuos del servicio de limpieza pública, levantando una densa nube de polvo que obligó a ciertas personas que ocupaban las aceras, a desalojarlas.

Poco después era ragada dicha calle.

¿No sería mejor regar antes y barrer después?

Facturas-Guías

Libretas de alquiler

Expedientes matrimoniales

Hállanse de venta en esta imprenta.

Esta mañana a las nueve ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

El «Ciudadela» ha llegado al puerto de su nombre procedente de Palma, habiendo salido para Alcudia a la una de la tarde.

La correspondencia de que ha sido portador dicho buque llegará esta tarde en el auto-correo, siendo repartida acto continuo.

La Guardia Municipal prestó durante el finido mes los siguientes servicios:

Auxilios prestados, 9.

Detenciones, 11.

Detenciones de borrachos, 3.

Denuncias, 5.

Intervención en riñas, 3.

Por uno de los servicios prestados, un caso de auxilio, fueron gratificados todos los guardias.

Además por denuncias hechas por dicha guardia municipal han sido impuestas en los pasados días por el señor Alcalde dos multas de 25 pesetas y una de 5.

La primera de ellas al arrendatario del servicio de coches fúnebres por faltas en el servicio, la segunda a un individuo que sin previo permiso vació un pozo negro de su casa, dejando depositadas las materias fecales en un pequeño patio de dicha casa, y la tercera a un individuo que maltrató de obra en la calle de Prieto y Caules a una caballería que guiaba.

La «Gaceta» publica una Real orden autorizando a las Intervenciones de Hacienda para la admisión de Títulos de la deuda Perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 1908, su conversión en inscripciones nominales.

Lo mejor para los pies

P E D I S S A N T

Casa Buenaventura.

Relación de las licencias de arma y para caza concedidas por esta delegación durante el mes de julio último:

Don Simón M. de Olivar, don Pedro Mir y Mir, don Jaime Mesquida Batione, don Antonio y don Guillermo Mir Llambias, don Francisco Mercadal y Pons, don Miguel Pons Alzina, don Gabriel Monjo Sanz, don Francisco Vidal Anglada, don Nicolás Goñalons Escrivà, y don Cristóbal Olives Vidal, de Mahón.

Don Juan Saura Revel, don Francisco Miró Pons, don Francisco Vivó Pons, don Gabriel Squella Rossiñol y don Juan Simó Olivar de Ciudadela.

Don Marcos Sintés Carreras, don Pedro Riudavets, don Jaime Timoner Pons, don Rafael Melià Riudavets, don Francisco Pons Mercadal, don Gumersindo Pons Pons, don

Francisco Vinent Mercadal, y don Pedro Pons Pons de Alayor.

Don José Gomila Fábregues, don Juan Vadell Pons y don José Villalonga Pons, de Mercadal.

Para anoche a las siete estaban convocados el Ayuntamiento y Vocales Asociados, para la aprobación del presupuesto extraordinario en el que figuraban los nuevos arbitrios que tanta polvoreda habían armado.

El Alcalde señor Moncada que se hallaba en sus posesiones de Ferrerías disfrutando un mes de licencia, vino a esta expreso para presidir dicha sesión la cual empezó puntualmente a la hora anunciada, dándose el peregrino caso de que a las 7:20 cuando llegó el primer concejal conservador don Gaspar Pons Zabala, el presupuesto había ya sido aprobado.

A dicha sesión asistieron el Alcalde, el concejal liberal señor Cachot y todos los demás eran republicanos.

En la sesión de ayer se demostró había afán de aprobar dichos arbitrios, pues en anteriores sesiones, no veinte minutos sino cuarenta se ha esperado a empezar para que fueran llegando los señores concejales republicanos, pero ayer se conoce habría pact, y a la hora en punto estaban allí y antes de que llegara quien pudiera hacerles sombra, procedieron a la aprobación de unos arbitrios que segun un concejal republicano no gravan en nada a la clase obrera, pero que segun nuestra opinión solo ella indirectamente ha de ser la que los pague.

El pueblo mahonés empero parece está conforme con ellos, pues ni un solo Vocal Asociado acudió a la sesión de anoche para protestar de lo que iba ha hacerse.

Ahora a idear unos nuevos arbitrios por si no alcanza a cubrir las más perentorias necesidades lo que se recaude con estos.

Son varias las personas que se nos han quejado del abuso que se comete por algunos muchachos yendo a toda velocidad sobre las aceras, montando triciclos, habiendo sido ya atropellados pacíficos transeuntes.

No dudamos que por quien corresponda se procurará evitar dichos hechos.

En el Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al 5 del actual se insertan los extractos de las cuentas del segundo trimestre del año actual, presentadas por los depositarios de los fondos municipales de los Ayuntamientos de Ciudadela y San Luis.

La «Gaceta» publica el siguiente aviso del Ministerio de Estado:

«El señor Embajador de S. M. cerca del Rey de Italia telegrafía a este Ministerio con fecha 1.º del corriente un resumen de las principales disposiciones de un nuevo decreto italiano por el cual se modifican las disposiciones anteriores sobre pasaportes.

Según este nuevo acuerdo, los súbditos de países neutrales que deseen penetrar en Italia necesitan, a partir de la fecha de la citada orden, estar provistos de un pasaporte en el que se indique si su nacionalidad es de origen o adquirida. En el segundo caso será necesario mencionar la fecha de la naturalización y la nacionalidad anterior.

Los citados pasaportes deben ser visados para cada viaje en las respectivas embajadas italianas, las cuales fijarán en cada caso la fecha del vencimiento del visado, cerciorándose de la moralidad de los interesados y de los motivos del viaje.

En el vapor «Mahón» llegó el viernes a esta el capitán de la guardia civil señor Tormo de Rivera, al objeto de pasar la revista reglamentaria a las fuerzas de esta isla, pertenecientes a dicho benemérito instituto.

Nuestro querido amigo el ilustrado aestro de Ferrerías don Luis Gimier Darder, acompañado de su distinguida esposa, hijo y hermana política, han pasado ocho días en ésta, habiendo ayer zafado de nuevo para el punto de su residencia.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO. — Hoy sábado grandiosa sesión de Cine solo a las nueve y media a precios populares estrenándose los episodios 5.º y 6.º de «El Diamante Celeste» cuyos títulos son: «La Travesura de un mono» y «El Torneo» y tres películas más.

Mañana domingo dos sesiones a las ocho y media y diez y media debutando la renombrada atracción «Los Viveskis», que viene contratada solo por cinco funciones. En ambas sesiones se proyectarán los episodios 5.º y 6.º de «El Diamante Celeste» y trabajará la citada grandiosa atracción.

Esta noche se repetirán en el Cine Consey el segundo episodio de «Los Vampiros» que lleva por título «El criptógrafo Rojo» que tanto éxito obtuvo el jueves al estrenarse.

Mañana habrá dos sesiones a las seis y media y nueve y media, la última permanente proyectándose en ambas «El criptógrafo Rojo».

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 12 DE AGOSTO DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Menorca número 70.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don José Illán.

Imaginería: Otro id. de Caballería don Enrique Caballero.

Hospital y Provisiones: 1.º Capitán del Regimiento número 70.

Vigilancia: 5.º oficial del mismo.

Banco de Mahón

La Junta de Gobierno de esta sociedad con la comisión de acreedores que interviene sus actos ha acordado repartir el metálico existente hoy en caja pagando el 1 por 100 del pasivo social a sus acreedores.

El pago se efectuará a partir del día 17 del actual y siguientes laborables en la horas de oficina (8 y media a 12) en el domicilio del Banco (Ángel 13).

Mahón a 11 de Agosto de 1916.—P. A. de Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto.—Juan Serra.—Por la Comisión de acreedores.—Juan Riudavets.

Confitería de Pons

Por retirarse su dueño del negocio, se alquila o se vende, la antigua y acreditada Confitería y Pastelería de José Pons Cardona, sita en esta ciudad calle Dr. Orfila, número 3.

Hay horno en el mismo local. Darán informes en la misma.

AVISO

Para las fiestas de San Lorenzo que el pueblo de Alayor celebrará el próximo domingo día 13, prepara el conserje del Círculo Monárquico, comidas en abundancia y baratas, estando a cargo la cocina de un renombrado cocinero.

No engañarse; en el Círculo Monárquico.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telégrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 11 Agosto 1916.

Interior serie A	77'90
Id. id. B	77'90
Id. id. C	77'75
Amortizable 5 p. % A	99'80
Id. B	99'70
Exterior	85'00
Nortes	73'70
Alicantes	73'40
Franco	84'60
Libras	23'82

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 12.

Nacionales

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efectuado, resultaron premiados los números siguientes:

Con 125.000 pesetas			
5.435.	Zamora y Ceuta		
Con 65.000 pesetas			
25.677.	Barcelona y Madrid		
Con 25.000 pesetas			
27.619.	Madrid		
Con 1.800 pesetas			
24.983	838	20.358	4.780
26.995	20.318	4.045	5.063
19.939	19.373.		

Manifestaciones de Alba

El ministro de Hacienda don Santiago Alba manifestó ayer mañana a los periodistas que el presente año desistiría de veranear lo propio que sus compañeros señores Burell y Ruiz Giménez, dedicando el verano a estudiar y solucionar los múltiples asuntos pendientes en su departamento.

Accidentes de aviación

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Giménez nos manifestó que entre los pueblos de Villaverde y Leganés había ocurrido un accidente de aviación.

Un biplano que iba tripulado por el teniente de navío don Felipe Gil sufrió una avería en el motor, viéndose precisado a aterrizar rápidamente, resultando levemente herido.

En Navas del Marqués aterrizó un avión tripulado por el teniente de Ingenieros don Felipe Díaz y el cabo César López.

Al intentar elevarse dicho avión, chocó contra una pared, destruyéndose el aparato.

Los tripulantes no sufrieron novedad alguna.

El Consejo de ayer

El anunciado consejo de ministros terminó anoche a las ocho.

En él fué aprobado un plan de obras públicas con el dinero necesario para las obras que se efectúen hasta Octubre.

El ministro de la Guerra general Luque explicó detalladamente las operaciones llevadas a cabo últimamente en nuestra zona de influencia, las cuales eran de verdadera necesidad, puesto que precisaba asegurar las comunicaciones entre Ceuta y Tetuán.

Acordóse establecer un nuevo dique flotante en Ciudadela.

Vapor francés embarrancado

Comunican de Cádiz que al sur de Cabo Espartel embarrancó el vapor francés «Anatolie».

Acudieron en su auxilio algunos buques de guerra aliados.

Extranjeras

Explosión

Dicen de Bucarest que ayer ocurrió una gran explosión en una fábrica de pólvora, de la cual resultaron 52 muertos y 108 heridos.

Desórdenes en Dublin

Se ha sabido que el día que tuvo lugar la ejecución de Sir Roger Casement ocurrieron en Dublin gravísimos desórdenes, habiendo necesidad de que inter-

viniera la fuerza pública para apaciguarlos.

Notas alemanas

Dicen de Berlín que ayer celebróse una importante reunión en casa del Canciller, asistiendo los principales ministros del Consejo Federal.

Se trataron en ella importantes asuntos internacionales, estando todos los reunidos, muy esperanzados en la victoria final.

Incendio en Burdeos

Dicen de Burdeos que un horroroso incendio ha destruido un enorme depósito de trigos y de harinas, que ocupaba diversos almacenes.

Las pérdidas materiales se evalúan en cinco millones de francos.

Lucha aérea

Varios aviones alemanes atacaron ayer con éxito la costa de Flandes haciendo blanco sobre algunos monitores y otras fuerzas navales y ligeras.

Otra escuadrilla de aviones atacó con éxito el aerodromo de Brembours.

El parte alemán

Un radiograma de Naüen contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza dando cuenta de que fueron rechazados varios ataques de los ingleses y franceses al norte de Somme, habiendo calma en el resto del frente.

En Rusia fueron rechazados diversos ataques entre Wizniez y Smorgon.

Hubo vivo cañoneo al nordeste de Krewo, oeste del lago Nobel, Lubiznier y sur de Saraoce.

Luchase encarnizadamente al sur de Zalezce, siendo detenido el enemigo en su avance entre Dialog-Boy y Horodysisco.

Asimismo fueron fracasados varios ataques al sudoeste de Monasterica.

En el ángulo formado entre el Dinester y Bistrica, ante el empuje enemigo las tropas alemanas vieron obligadas a ceder en algunos puntos, siendo varios los esfuerzos del enemigo para reconquistar los terrenos perdidos anteriormente.

En los Kárpato y Balkanes reina calma.

Parte francés

Un radiograma expedido anoche a las diez por la Torre Eiffel contiene el parte oficial del Estado Mayor francés el cual empieza dando cuenta que los aliados han logrado establecer una línea de comunicación al sur de Maurepas.

Agrega que las tropas francesas lograron tomar una cantera fortificadísima y dos bosquecillos.

Al norte de Somme en las luchas ayer habidas fueron hechos prisioneros 150 soldados alemanes, cogiéndoles además seis ametralladoras.

Hubo ayer incesante cañoneo al sur de Somme y Verdún, en cuya región las baterías alemanas bombardearon eficazmente Chaltacourt y los sectores de Tiamont y Fleury.

Parte austriaco

Un despacho oficial de Viena anuncia que las tropas austro-húngaras rechazaron con éxito varios ataques al sur de Zalio al norte de Izniún y región del ferrocarril de Saruy a Kovel.

Los rusos sufrieron en dichos combates bajas de verdadera consideración. Más tarde se les atacó al sur de Zalezza.

En dicho comunicado anuncia el Estado Mayor austriaco que después que sus tropas evacuaron las cabezas del puente de Goritzia y la ciudad, se atrinchieron en las alturas de Doberbo, aprisionándole al enemigo 4.100 hombres, cogiéndole además 6 cañones.

El enemigo tuvo que atacar doce veces consecutivas, no logrando el éxito que esperaba por cuanto fué rechazado en el sector de Plawa, sufriendo también algunos descalabros en el Tirol.

Los aviones austriacos bombardearon la plaza de Venecia provocando doce incendios.

Todos los aviones regresaron indemnes a sus hangares.

El parte italiano

Un despacho oficial de Coltano contiene el parte oficial del Estado Mayor italiano.

Anuncia que las tropas italianas conquistaron una nueva línea enemiga en el Carso, entre Vipacco y el Monte, retirándose las fuerzas austriacas al este del Valle.

Además agrega que las tropas italianas después de brillante lucha se apoderaron del pueblo de San Martino y toda la llanura de Doberbo, llegando en su avance hasta la línea del valle de la zona de Goritzia.

El enemigo en este punto hizo gran resistencia que fué vencida, llegando en el avance hasta la línea del torrente de Ibizza.

El enemigo en represalia bombardeó Venecia.

Las escuadrillas italianas atacaron la estación de Puvascira, causando graves daños a los edificios militares.

PRENSA ASOCIADA.

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Cartas de crédito sobre todos los países.

Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como canje, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etc., etc.,

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.

Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Aperturas de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

PAGAMOS EL CUPÓN DE LA DEUDA AMORTIZABLE al 5 por 100 VENCIMIENTO 15 AGOSTO 1916 y el de ACCIONES BANCO ESPAÑOL DE LA ISLA DE CUBA n.º 13.

Negociamos en las mejores condiciones de cambio el cupón de los valores extranjeros a medida que se anuncia la apertura de su pago, y el de las Cédulas Argentinas seis semanas antes de su vencimiento, como de costumbre.

COMPRAMOS Y VENDEMOS ORO Y BILLETES EXTRANJEROS.

Magnesia efervescente

De superior calidad, se vende al por mayor y menor en la tienda de comestibles, Hannover 24.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17.

TEATRO DE VERANO

SITUADO EN LA CARRETERA DE SAN LUIS

GRANDIOSO E INCOMPARABLE ÉXITO

EL DIAMANTE CELESTE

30 capítulos :: 25 kilómetros :: 60 partes

MIÉRCOLES 9 AGOSTO 1916, estreno de los capítulos 3.º y 4.º titulados

Los Dos Rivales y El Hijo de la Gitana

CINE CONSEY

Sábado día 12 de Agosto de 1916

Estreno de la segunda serie de la colosal película

LOS VAMPIROS

ÉXITO ÉXITO ÉXITO

EL CRIPTOGRAFO ROJO

Segunda serie de LOS VAMPIROS